

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO DE PERROS



Tte. OSCAR HELD KLEE

Dentro del panorama nacional y de acuerdo con la Geografía del país se hace cada día más necesario operar con nuevos medios de vigilancia que vayan a complementar los existentes en la misión encomendada por el Artículo 16 de la Carta Magna a las autoridades de la República.

Es así como, a la par que se ha intensificado el cuerpo de Carabineros sería de desear la creación de una Escuela de Adiestramiento de Perros Policias que colaboren de manera eficaz a la defensa de los intereses de la Patria y la sociedad teniendo en cuenta estos aspectos:

El perro puede ser un magnífico colaborador en los servicios de Policía de manera especial en las extensas zonas rurales y fronterizas de difícil vigilancia, sobre todo en las noches en que los delincuentes aprovechan la oportunidad que les brinda la obscuridad para cometer toda clase de robos, hurtos, atracos y también para pasar a través de la frontera el contrabando.

En tales sitios el Policía que casi siempre actúa en forma desigual y desventajosa contra las bandas organizadas de criminales y perturbadores de la Ley, puede ser atacado por sorpresa y podría evitar el peligro para sí y para la paz social, si es auxiliado por un perro policía, perfectamente adiestrado, que lo proteja contra ataques im-

previstos impidiéndoles a los autores permanecer ocultos e incluso haciéndoles difícil la huída en razón de que los fija o detiene. En esta forma el perro ofrece al que lo conduce protección personal de ataques en proyecto por parte del criminal y ayuda en la persecución y acoso, cuando estos huyen, siguiendo sus pistas en el suelo y facilitando la conducción de los detenidos al final.

Es indiferente a los disparos o detonaciones, pero remiso ante golpes con objetos contundentes, es decir, que no se deja intimidar en lo más mínimo por los ruidos de las armas y explosiones, y aunque huye al acosar al hombre si éste le ataca, se queda a su alrededor, sin cesar de ladrar impidiéndole huir.

Los casos más indicados en la utilización de los perros para las misiones de persecución y acoso, son:

Buscar y localizar en terrenos de poca y difícil visibilidad a personas desaparecidas; presos o criminales huídos; objetos perdidos, abandonados o escondidos durante la fuga; vigilancia de reclusos cuando trabajan al aire libre y como una posibilidad más, en el descubrimiento del lugar en que hallen enterrados cadáveres o partes de los mismos.

Cuando se emplean perros para acoso, debe considerarse que el animal es

un arma viviente que como otra arma cualquiera solo debe utilizarse cuando se haga necesaria y que exista una proporción humana entre la intervención del perro y el fin perseguido, con el objeto de evitar en lo posible daños a personas no relacionadas en el caso.

En la búsqueda de huellas, el perro preparado para esa misión, está en condiciones de seguir largas distancias (a veces varios kilómetros), si fuera necesario, la pista producida en el suelo por un hombre. Durante la ejecución de esta operación no deja abandonados los objetos que se hallen dentro de su círculo olfatorio, siempre que despidan olor específico semejante al de la pista que sigue.

Valorizando la labor del perro en esta misión, puede reconstruirse en parte o en todo el camino que el autor de la pista ha recorrido y recoger los objetos que en su marcha haya tirado, escondido o perdido.

También pueden cumplir los perros otras misiones, tales como las de vigía, ya que por sus sentidos, mucho más sagaces, percibe antes que el hombre los ruidos que produce el que se aproxima, siempre que el viento contrario no lo dificulte.

Como centinela el perro es el arma más segura en los servicios de vigi-

lancia, tanto de día como de noche, mayor y más atento aún, en la obscuridad nocturna evitando las innumerables alarmas sufridas por los centinelas, pues con su superior sentido del oído es mejor escucha y observador que ellos cuando el sueño y la forzada tensión les hace crear fantasías que no existen y que el perro, en su caso, se encarga de aclarar y desvanecer.

Otro de los servicios que el perro puede realizar ventajosamente es el de la exploración ya sea ante el avance de las fuerzas, en cuyas vanguardias escruta todos los accidentes del terreno donde pudieran hallarse enemigos, o bien adelante de patrullas de descubierta.

Por su resistencia física y delicado sentido y minuciosidad exploratoria evita a las fuerzas que le siguen la fatigada tarea de subir a las alturas y reconocer montes a veces innecesariamente.

Otra misión de esta clase de perros es la de facilitar el hallazgo, como perro buscador, de personas extraviadas en parajes abruptos y montañosos que sin su feliz intervención estarían expuestas a una muerte segura.

Quando se carece de medios de comunicación, puede el animal desempeñar un papel importante y, en todo caso, el perro de unión es un elemento más de enlace, pues guiado por su instinto de orientación, por su olfato y protegido por su sagacidad y movilidad, ejecuta su cometido sin contratiempos ni riesgos.

Una modalidad más que el perro efectúa en los servicios de transporte es el amunicionamiento de los combatientes de primera línea ya que sobre su dorso, en bastos especiales, puede fácilmente transportar las municiones necesarias para un fuego continuado, en tanto se provee con medios superiores.

Visto lo anterior debe siempre te-

TENIENTE DE LA POLICIA NACIONAL

OSCAR HELD KLEE

Egresó de la Escuela de Cadetes de Policía "General Santander" en julio de 1954. Adelantó curso en su especialidad en la Guardia Civil Española por el lapso de un año. Ha prestado sus servicios en las siguientes Unidades. Cuartel General de la Policía Nacional, en el Departamento de Policía "Valle" y en la Escuela General Santander" como Oficial de planta y profesor de "Policía Científica", materia sobre la cual escribió el respectivo texto de estudio. Actualmente adelanta curso de capacitación para Ascenso.

nerse presente que el éxito en el empleo de los perros en estos servicios radica, en ser conducidos por personal instruido para ello y que se encuentre debidamente capacitado para valorar adecuadamente las cualidades y posibilidades que un perro de esta clase posee.

Las experiencias han demostrado que

dichos animales en los servicios auxiliares de Policía, constituyen un elemento auxiliar insustituible y sirven para un considerable ahorro de fuerzas humanas razón por la cual sería de desear la pronta creación dentro de la Institución Policiva Nacional de una Escuela de adiestramiento de Perros.

SEÑORES OFICIALES



LA ESCUELA SUPERIOR DE GUERRA

LES ENVIA EL LIBRO:

**"INTRODUCCION A LA
SOCIOLOGIA"**

DEL CUAL ES AUTOR EL
DR. RAFAEL BERNAL JIMENEZ

HAGA SU PEDIDO HOY MISMO AL APARTADO AEREO 4403 - BOGOTA. D. E.
PRECIO DEL EJEMPLAR PARA PERSONAL MILITAR \$ 20.00 EN LA CAPITAL